

trice va toujours croissant. Cette nouvelle Nous a causé une très grande joie. Nous désirons vivement voir tous les fidèles s'enflammer chaque jour d'un amour plus ardent envers notre très aimant et divin Rédempteur le Christ Jésus, et s'approcher fréquemment de son céleste banquet avec la piété et les dispositions convenables. Nous souhaitons très ardemment qu'un exercice si pieux, si salutaire, s'étende et se propage de plus en plus chaque jour dans tout l'univers."

## LES POLONAIS

UN vieux paysan de Derlo, nommé Pikuta, homme auquel sa longue probité, sa position aisée et son bon sens assuraient un grand crédit, avait été sommé, par les agents russes, d'user de son influence pour amener au schisme les récalcitrants du village de Fratulin. Le vieillard se laissa conduire devant le peuple assemblé.

— Je vous amène, dit le Président du district, un homme que vous connaissez et estimez, un homme d'esprit et d'honneur, il va vous dire comment vous devez vous conduire : écoutez-le.....

Pikuta prit la parole :

— Monsieur le chef, ce que j'ai à leur dire, ils le savent déjà.

Alors le vieillard s'agenouille et tire de dessous son vêtement la croix qu'il portait sur la poitrine. A son exemple tout le peuple tombe à genoux et Pikuta prononce le serment suivant que les paysans répètent après lui :

— Je jure sur mes cheveux gris, sur le salut de mon âme, comme je veux voir Dieu au dernier moment de ma vie, que je n'apostasierai pas. Nos frères ont versé leur sang pour la foi, nous les imiterons.

Puis Pikuta se leva, les gendarmes le saisirent, lui et tous les fidèles catholiques.